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ATA N. º18/2024 

Aos dezanove dias do mês de agosto de dois mil e vinte e quatro, nesta Vila de Nazaré, realizou-se 

a reunião ordinária da Câmara Municipal, na Sala de reuniões da Biblioteca Municipal José 

Soares, sob a presidência do Senhor Manuel António Águeda Sequeira, estando presentes os 

Senhores Vereadores, Edmundo Bandeira Eustáquio, Regina Margarida Amada Piedade Matos, 

António Manuel Caria dos Santos, Paulo Jorge Santos Reis, Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues, 

e Salvador Portugal Formiga ---------------------------------------------------------------------------------- 

A Reunião foi secretariada pela Técnica Superior Ana Paula de Sousa Veloso. ----------------------- 

Pelas dez horas e cinco minutos, o Senhor Presidente declarou aberta a reunião, e prestou ao 

Órgão executivo Municipal esclarecimentos com relevância autárquica. ------------------------------- 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara Manuel Sequeira, declarou aberta a reunião de Câmara do dia 

19.08.2024 e prestou ao Órgão Executivo Municipal os seguintes esclarecimentos com relevância 

autárquica:  começou por cumprimentar todos e quis dar conta: que o elenco da passada reunião 

de Câmara se manteve, devido aos períodos de férias, da Vereadora Fátima Duarte e do 

Vereador João Paulo Delgado. -------------------------------------------------------------------------------- 

 O Sr. Presidente iniciou a reunião por falar da viagem inaugural, do novo autocarro do 

Município; e convidou todo o executivo para dar uma volta, no autocarro, como força de bênção, 

e que se encontra decorado com desenhos alusivos à Nazaré. -------------------------------------------- 

Deu conta de uma questão que surgiu no dia nove, a queda de um avião no Brasil, onde faleceram 

sessenta e duas pessoas, uma das quais, Gracinda Marina Castelo da Silva, e ao que consta será 

natural da Nazaré; que tentaram, junto das entidades oficiais, nomeadamente, a do Ministério dos 

Negócios Estrangeiros, tentar perceber de quem se tratava, se realmente era da Nazaré e de que 

família, porque queriam endossar os pêsames à família; que só sabem que é da Nazaré, segundo 

informação do Ministério dos Negócios Estrangeiros, mas que não têm conhecimento da 



existência de algum familiar. Que pediram ajuda a jornais da região, porque estes também o 

interrogavam, mas que não tinha resposta, e como tal acabaram por não apresentar os pêsames, 

publicamente à família, por não terem esse conhecimento. Que se alguma coisa falhou, estavam 

ali de certa forma, para suavizar e apresentar publicamente, os pêsames á família da Professora 

Universitária Gracinda Marina Castelo da Silva, que com quarenta e oito anos, faleceu naquele 

trágico acidente, Estado de São Paulo. ----------------------------------------------------------------------- 

- Fez referência a uma boa noticia, e quis dar conta, que no passado, dia quinze, no programa 

“Casa Feliz”, Diana Chaves, apresentadora desse programa, vestiu um vestido de Cíntia Sá, 

sendo para nós um motivo de orgulho e para além disso o vestido tinha todo ele, imagens alusivas 

á Nazaré, e que será no fundo  um destaque, não só ao trabalho desenvolvido pela Cíntia, como 

tem vindo a desenvolver, mas um grande trabalho na moda sendo que será um grande orgulho, 

esta duplicidade de características,  por ser vestido por uma cara tão bonita, como a da Diana 

Chaves  e um vestido tão bonito, como aquele que a Cíntia fez. ------------------------------------------ 

- Deu conta que, no passado dia doze, se comemorou, à maneira nazarena, o dia Internacional da 

Juventude, e que conseguiram juntar no Parque da Pedralva, os cinquentas e cinco voluntários, 

que compõem, o grupo de voluntariado, de atividades de verão; que no dia seguinte, estiveram 

representados os dirigentes nacionais do Instituto Português do Desporto e Juventude (IPDJ), e 

que de certa forma vieram constatar e comprovar o trabalho desenvolvido, pelos jovens 

nazarenos. Tanto quanto se sabe, o resultado foi muito positivo; que saíram da Nazaré muito 

agradados, com aquilo que tinam visto. Que, igualmente no dia doze, se hasteou, no mastro 

central dos Paços do Concelho, a bandeira da rede de Municípios amigos da Juventude. ----------- 

 - Igualmente fez referência à importância que tem tido o nome do Sótão e da Associação da ADN 

Nazaré, no futebol praia. Que, o Sótão - Masculinos, foram à final com o Sporting Clube de 

Braga, onde foram uns heróis e guerreiros; que perderam, mas que no futebol faz parte, perder-

se, ganhar-se, mas que estão todos orgulhosos, com o trabalho desenvolvido pelo Sótão naquela 
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final. Em femininos, das quatro equipas tínhamos duas da Nazaré, o Sótão que alcançou o 

terceiro lugar e o ADN Nazaré, que ficou no quarto lugar.  Quer nos masculinos quer nos 

femininos, o nome da Nazaré, mantém-se como um nome icónico ao nível do futebol praia, já 

tínhamos visto ao nível do Handeboll praia. ----------------------------------------------------------------- 

 - Deu nota do trabalho desenvolvido, pelos Bombeiros no passado dia quinze, em que um carro  

se incendiou na A8 e que por força do vento, as chamas passaram para o Concelho, 

nomeadamente para a zona dos Raposos, mas que o combate desenvolvido pelos nossos 

Bombeiros capitaneados pelo Comandante Mário Cerol e que contou com a colaboração de 

algumas incorporações vizinhas, deram o incêndio por extinto no final do dia, com condições 

difíceis do terreno e do vento, acabando por ser uma situação normal, e enviou um 

agradecimento ao trabalho desenvolvido pelos nossos Soldados da Paz.  ----------------------------- 

- Quis dar nota, que a Fundação do Desporto reconheceu, o Car Surf, como Centro de Alto 

rendimento de excelência. É algo que será importante, porque fazem o trabalho e que o querem 

fazê-lo bem, quando ele é reconhecido tanto melhor. ------------------------------------------------------ 

Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que depois de cumprimentar todos, 

começou por falar da questão do incêndio, que o Senhor Presidente comentou. ---------------------- 

- Que, em relação ao desporto, disse que gostaria de salientar:  que tinha havido uma volta, que é 

chamada de “Vuelta”, aqui em Portugal, passando na zona oeste; que não passou pelo Concelho 

da Nazaré, mas que será importante referenciar, que durante dois minutos passaram imagens e 

falaram sobre a Nazaré, onde milhões de pessoas tem acesso à transmissão, e que será bom para 

a região. Que, quando entraram em funções, há uns onze anos, o Sótão, estava na segunda 

divisão, e nesse mesmo ano não subiu, sendo importante perceber, quer os diretores, quer os 

adeptos, que o caminho faz-se caminhando e dificilmente seria possível fazer mais. Todos os 

atletas e direção, estarão de parabéns, porque chegaram a um patamar de excelência, que no 

caso, será o segundo lugar, em termos nacionais; quis referenciar, a classificação das duas 



equipas numa “final four” ter duas equipas femininas da Nazaré; que será de saudar, e quis dar 

os parabéns ao atleta, nazareno, Ruben Brilhante, mesmo sem ter jogado os dois jogos por lesão, 

se sagrou campeão nacional de futebol praia. -------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, que depois de cumprimentar todas e 

todos, aproveitou o momento para esclarecer, na qualidade de Presidente dos Serviços 

Municipalizados da Nazaré, todos os Munícipes e visitantes , que nos transatos dias cinco e seis 

de agosto,  entre as vinte horas e as três da manhã, se deparou com uma falha no fornecimento de 

água, resultante da redução de caudal ou redução de pressão, independentemente da zona que foi 

afetada, principalmente, nas zonas habitacionais que se encontram  acima da cota do terreno 

cento e quinze; que para mais esclarecimentos, se assim for preciso, que o Engenheiro Tiago 

Pimpão, poderia prestar esses esclarecimentos. Que, essa situação, foi de conhecimento da 

Câmara Municipal e da Assembleia Municipal, e que se deveu ao elevado consumo de água, 

resultante do aumento da afluência à rede no período em questão, em virtude do aumento, muito 

significativo da população na Nazaré, associada à falta de capacidade do sistema de 

abastecimento. A incerteza de tempo de duração da redução do caudal ou redução da pressão, 

não induziu a população em erro com informações imprecisas; também com conhecimento da 

Câmara Municipal e da Assembleia Municipal, o Município no momento, tem em curso a 

construção de um reservatório de água e de uma instalação hidropressora, que colmatará a falta 

da capacidade atual, e poderá fazer face aos piques de afluência, bem como melhorar de uma 

forma generalizada a qualidade do serviço de abastecimento da água. Que, não obstante, os 

Serviços Municipalizados enveredaram, todos os esforços para minimizar o impacto que de 

momento está controlado. Que, no transato dia nove de agosto, houve uma falha de 

abastecimento, na zona baixa, da Nazaré, mas nesse caso, foi devido a uma rutura na conduta da 

água, que sendo uma situação incontrolável pelos serviços, mas com uma previsão da reparação, 

se informou de imediato a população. Quis dizer que os Serviços, trabalharam para solucionar o 
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problema e que foi restabelecido de imediato o serviço, no menor tempo possível. De seguida, 

expressou um profundo agradecimento aos que trabalharam incansavelmente para controlar a 

falha no serviço de abastecimento de água, e que graças ao esforço e dedicação em equipa, no 

momento, o abastecimento do serviço de água foi controlado. Expressou, ainda, um sincero 

agradecimento a toda a população, aos Munícipes e aos visitantes, pela paciência e compreensão 

demonstrada durante a interrupção do abastecimento de água. ------------------------------------------ 

- Reforçou que o Autocarro novo, será pertença da Camara Municipal da Nazaré, e ao contrário 

do que se possa pensar, não pertence dos Serviços Municipalizados da Nazaré; que não está afeto 

ao público coletivo mas sim à Câmara Municipal, para dar resposta as necessidades de 

transporte de crianças, porque o autocarro já tinha alguns anos de utilização e com a exigência 

legal, existiu a necessidade de se adquirir outro autocarro, que pudesse dar resposta ao 

transporte escolar.----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Salvador Formiga, que depois de cumprimentar todos, 

começou por falar  da abertura ao tráfego, da nova ponte do Rio da Areia mas que ainda sem a 

camada final de alcatrão, que irá ser colocado no início do mês de setembro, por existir a 

necessidade de consolidar os terrenos, que fazem a ligação ao novo tabuleiro da ponte; que uma 

coisa seria planear toda a obra e projetá-la com tempo  sem a  necessidade de impedir a 

circulação, outra coisa foi o que aconteceu, um incidente, e depois verificada a necessidade de 

abater a ponte, foi necessário encontrar uma solução rápida, que não foi tão rápida como 

pretendiam, mas que finalmente os agricultores, poderão usufruir da ponte e  desenvolverem a 

sua atividade com maior tranquilidade.----------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que depois de cumprimentar todos, começou 

por perguntar, como eram feitos os pagamentos de ajudas pontuais, que são dadas às 

associações, ou seja, como seria o processo, no fim de concorrerem, e quais os trâmites até 

receberem. Que uma outra questão, que já tinha sido abordada, e passou a ler “Mais um agosto a 



Nazaré está o caos, nos últimos 11 anos, os problemas de trânsito têm persistido, cada ano pior 

que o anterior, as filas intermináveis, o estacionamento abusivo, uma anormalidade aceite pelo 

conformismo de quem gere o Município. “Parece o Faroeste”., condutores a de gladiarem-se por 

locais de estacionamento, alguns não passaram de troca de palavras, outros passaram a violência 

física, como é logico de lamentar e de repudiar tais comportamentos, tanto a violência verbal 

como a física. Só na semana passada tive conhecimento de cinco acidentes no mesmo local. Esta é 

a nossa realidade durante este período estival, em que arranjar um local de estacionamento é 

mais difícil que acertar o Euromilhões. Este é o reflexo das políticas deste executivo, medidas 

avulsas, sem estratégia, sem uma visão para a Nazaré, onde está a terra de elite?" ------------------ 

- Que em virtude dessa situação, foram alertados para a existência de um problema, no Centro de 

Saúde, que se prendeu com a falta de locais de estacionamento reservados para os utentes e para 

os profissionais, e que pensa que seja de extrema importância; que dos locais que existem, que 

serão seis, não serão suficientes e que deveriam de haver mais locais reservados , principalmente 

para quem serve e para quem trabalha; que é  nesse sentido que gostava de  saber, se o executivo 

estará disponível para arranjar mais locais reservados para este local, porque como se sabe, 

existe falta de civismo, e que será um desespero, estacionar na Nazaré. – - Que, quem vive na 

baixa da Nazaré, sentirá mais essas dificuldades, e por isso, perguntou ao Senhor Presidente, se 

haveria alguma hipótese, para colocar mais locais, no Centro de Saúde, de forma a se poder 

olhar, para as pessoas debilitadas, doentes e para os profissionais que existem. ----------------------  

Usou da palavra o Senhor Vereador Edmundo Eustáquio, que depois de cumprimentar todos, 

começou por saudar os atletas do Sótão e do ADN Nazaré, quer os atletas quer a Direção, 

realçando que para os Nazarenos, será muito significativo todo esse esforço e todo esse trabalho, 

desenvolvido por todas as equipas. --------------------------------------------------------------------------- 



 

 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      

 

7 
 

- Quis salientar, o trabalho desenvolvido pelos Bombeiros Voluntários da Nazaré, que não 

acompanhou de perto, mas esteve em cima do acontecimento, e que de fato as corporações, que 

ajudaram conseguiram solucionar a situação. -------------------------------------------------------------- 

 - Quis propor/sugerir uma paragem de autocarro, que estará a fazer muita falta, salientando que 

não seria daquelas paragens muito grandes, mas que pelo menos que faça de abrigo, 

nomeadamente na Rua vinte cinco de abril no Sitio da Nazaré, e uma segunda paragem, após a 

saída junto ao Santuário da Nossa Senhora da Nazaré. --------------------------------------------------- 

- Que os bancos, no Porto de Abrigo, serão excelentes, com uma visibilidade muito apelativa, mas 

que a ladeira só tem dois, e o farol tem zero, e que as pessoas reclamam, porque não têm onde 

descansar ou apreciar a paisagem. Quis perguntar ao executivo, se poderá fazer alguma coisa 

sobre este assunto? ------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Fez referência que a Policia de Segurança Pública (PSP), tem feito um bom trabalho, muito 

forte e perspicaz, não tendo mãos a medir, nomeadamente no que diz respeito aos assaltos e 

furtos que estão a acontecer na Nazaré. ----------------------------------------------------------------------  

- Salientou, que na marginal, existem muitos ambulantes a venderem de uma forma 

desorganizada, e perguntou, se não se poderia colocar os ambulantes, na Praça Manuel da 

Arriaga, porque ainda existe espaço. ------------------------------------------------------------------------- 

 - Perguntou ao executivo, se teriam alguma coisa pensada, em matéria de passadiços, porque em 

várias regiões do país já existem, e que a Nazaré continua a não ter, sendo uma mais valia, para 

os lugares mais visitados, como o Farol, Forno de Orca, etc. -------------------------------------------- 

- Quis agradecer à equipa do Engenheiro Tiago Pimpão e à Senhora Vereadora, pela resolução 

do problema relacionado com a água, e que por vezes, disse, que se esquece, que as redes estão 

muito obsoletas e que o trabalho que tem vindo a ser feito, tem sido digno. Referiu ainda, que em 

agosto, frequentou muitas vezes a praia da Nazaré e que existiram duas coisas que lhe chamaram 

a atenção -  uma delas “assistindo em locoo”, foi a existência de vários entupimentos, nas zonas 



dos Balneários, em que a equipa dos esgotos, teve que se deslocar lá várias vezes, sabendo que o 

cano com dez metros estava partido e a segunda que se prendeu com a existência de um cheiro 

desagradável, junto ao canto das Pedras; questionou, se estará pensada alguma intervenção? ---- 

Usou da palavra o Senhor Vereador António Manuel Caria, que colocou questões que aqui se 

transcrevem:  ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“Bom dia mais uma vez. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

Cumprimentamos as pessoas presentes e também quem nos acompanha através da Internet. Votos 

de uma boa reunião de trabalho. ------------------------------------------------------------------------------ 

Apresentação de um VOTO LOUVOR, conferido à Associação Nazaré Beach Handball Team e 

aos Seus Atletas Campeões Nacionais da 1ª. Divisão de Andebol de Praia. ---------------------------- 

Entregamos na mesa para leitura e aceitação de todo o executivo, se assim o entenderem. --------- 

0º. – Declaração Política - sobre o Excesso de Turismo de Massas na Nazaré. ----------------------- 

Mais um Verão está a acontecer, e mais uma vez a nossa vila foi assolada pelos problemas 

crónicos que o turismo de massas tem trazido à nossa comunidade. Como oposição responsável, 

não podemos deixar de expressar a nossa profunda preocupação com a falta de uma gestão eficaz 

por parte dos executivos que a desgovernam, e que continuam a permitir que a Nazaré, tal como 

outras cidades e vilas, sofra as consequências de um modelo turístico descontrolado e 

insustentável. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O caos no trânsito é o reflexo mais visível da falta de planeamento adequado. Todos os anos, os 

residentes da Nazaré têm de suportar horas intermináveis de congestionamentos, o que não só 

compromete a qualidade de vida, como também dificulta o acesso a serviços essenciais ou apenas 

o regresso a casa. A falta crónica de estacionamento só piora a situação, demonstrando uma total 

ausência de visão estratégica por parte de quem governa. ------------------------------------------------ 

Mas os problemas não param por aqui. A gestão do lixo na Nazaré está longe de ser eficiente. 

Durante o Verão, a vila fica coberta por detritos, fruto do turismo excessivo, do desleixo de 
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alguns comerciantes locais e da ineficácia das operações de limpeza urbana. Registamos também 

os problemas causados aos residentes e comerciantes locais na rua António Carvalho Laranjo, 

pela falta de alternativas aos contentores do lixo que ali existiam (historicamente), e que pela 

construção de novo edifício no local da antiga panificadora, desapareceram. Não se encontrar 

uma alternativa atempada para este problema, estando em pleno Verão, com um grave problema 

de depósito e recolha de lixo, numa das zonas da sede de concelho onde mais comércio se 

concentra, denota claramente a ausência de planeamento e estratégia que tanto caracteriza este 

executivo do PS. A imagem de desordem e sujidade que é transmitida, não só afasta potenciais 

turistas de qualidade, como também desrespeita os residentes que aqui vivem o ano inteiro.  ------ 

E o que dizer das faltas de água? Este é um problema gravíssimo que deveria ser prioritário para 

qualquer administração responsável. A falha no abastecimento de água à população em pleno 

Verão é um sintoma claro de uma infraestrutura de distribuição deficitária e de uma gestão 

desastrosa que não está à altura das necessidades da Nazaré. Isto é inadmissível e exige respostas 

imediatas, pois não se resolvem os problemas da canalização velha com o novo depósito.  --------- 

Para além destes problemas, existem outras falhas que não podemos deixar passar em branco. --- 

A pressão sobre os serviços de saúde, já de si reduzidos de meios humanos durante todo o ano, no 

Verão não dão mesmo resposta cabal; a falta de segurança, que tem originado alguns episódios 

com cenas degradantes e pouco dignas para a terra; o impacto ambiental crescente, devido à 

pressão de tantos milhares de pessoas a mais num território tão pequeno; Etc. Estas e outras são 

questões que precisam de ser abordadas com muita urgência. ------------------------------------------- 

A CDU tem vindo a alertar repetidamente para estes problemas, mas as nossas preocupações têm 

sido sistematicamente ignoradas. O resultado está à vista de todos: uma Nazaré caótica, onde os 

residentes são relegados para segundo plano em nome de um turismo de massas que beneficia 

poucos e prejudica muitos. ------------------------------------------------------------------------------------- 



Porque mais vale tarde do que nunca, é urgente que o executivo que governa assuma as suas 

responsabilidades e até final do seu mandato comece a governar para o bem-estar de todos, e não 

apenas para os interesses de curto prazo. Precisamos de um plano de mobilidade realmente 

eficaz, de uma gestão ambiental rigorosa, de investimentos sérios na infraestrutura de água e 

saneamento, de abaixamento da dívida, de corte sério nos gastos desnecessários, e de uma visão 

clara para um turismo sustentável que respeite integralmente os limites da nossa vila. -------------- 

A Nazaré merece mais e melhor. Os nossos residentes, tão massacrados com os impostos e taxas 

que pagam pelo máximo, merecem viver com dignidade, e os nossos visitantes merecem uma 

experiência que não seja manchada pelos problemas estruturais que têm sido negligenciados, por 

demasiado tempo, por executivos incompetentes. ---------------------------------------------------------- 

A Nazaré é a nossa casa e é nosso dever protegê-la! Não podemos permitir que o turismo de 

massas destrua o que temos de mais precioso. -------------------------------------------------------------- 

A CDU continuará a lutar por uma Nazaré que pertença a todos nós, onde se verifique uma real 

preocupação com o abaixamento da dívida, onde o desenvolvimento seja equilibrado e 

sustentável, e onde a qualidade de vida de todas as pessoas seja a prioridade. ---------------------- 

A CDU continuará a sua demanda por denunciar esta carnavalização crescente da política local, 

onde tudo serve e tudo se esbanja, não para alcançar o bem-estar das populações, mas para as 

manipular no sentido da promoção politica cada vez mais individualizada, onde, a todo o custo, 

recorrendo a iniciativas que se multiplicam e atropelam, tentam esconder o desastre financeiro 

(para o município), socioeconómico, cultural e ambiental que têm vindo a construir há quase 11 

anos! --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Apelamos a todos os cidadãos que se juntem a nós nesta luta, para que possamos com 

determinação garantir um futuro melhor para todos e para a nossa vila e concelho. ----------------- 

Estamos cá para ajudar. ---------------------------------------------------------------------------------------- 
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1º. – Deixamos a nossa nota de pesar pelo falecimento de 62 pessoas num trágico acidente aéreo 

ocorrido no Brasil e onde também, segundo as notícias, viajava uma cidadã que nasceu na nossa 

terra. Apresentamos sentidas condolências às famílias dos falecidos. ----------------------------------- 

 2º. – Trânsito… -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estacionamento caótico e descontrolado por tudo quanto é sítio seja estrada ou passeio, por falta 

de placas e sinalização em alguns casos e de fiscalização em outros, por exemplo: junto ao novo 

terminal rodoviário, estacionamento numa das vias, encostados às proteções da obra, ficando 

apenas uma faixa para circular nos dois sentidos e mais numa zona de acesso e saída de parque 

de estacionamento; rua do Grupo Desportivo “Os Nazarenos”, uma rua de acesso à biblioteca 

municipal e ao mercado, uma rua de dois sentidos mas que tem estacionamento dos dois lados, 

ficando só uma estreita passagem para um carro de cada vez e de cada lado. ------------------------- 

Será que os responsáveis não vêm estes problemas diários de trânsito? --------------------------------  

Será que é assim tão difícil de resolver estes e outros casos? --------------------------------------------- 

 3º. – Temos que falar novamente nas obras na Escola Básica e Secundária Amadeu Gaudêncio e 

naquilo que foi referido quanto à impossibilidade atual para acontecerem essas urgentes obras de 

alargamento do espaço para acolher todos os alunos em condições de igualdade e, 

principalmente, de qualidade nas salas. Ao ouvirmos as respostas do atual presidente da câmara, 

que contrastam com as do seu antecessor que parecia ter tudo acertado para o início das mesmas, 

perguntamos ao agora presidente e antes vereador com o pelouro da educação, o seguinte: ------- 

3.1 – Acontecendo que as obras não vão ocorrer, quem é que não falou verdade aos munícipes e à 

oposição? --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3.2 - O que se passa com a Candidatura Investimento PRR, Aviso n.º 01/C06-i09/2023, Escolas 

Novas ou Renovadas que tinha sido aprovada? ------------------------------------------------------------- 

3.3 - Esta candidatura foi, ou não, entregue no prazo? ---------------------------------------------------- 

3.4 - E se foi entregue foi, ou não, aceite e aprovada? ----------------------------------------------------- 



Mais uma vez, e para que não fiquemos sem respostas, a CDU requer que as respostas sejam 

dadas aqui e agora, ou, caso não as tenham, então que as enviem por escrito, de todo este 

procedimento e a fase em que se encontra. ------------------------------------------------------------------ 

4º. – Processos em tribunal: ------------------------------------------------------------------------------------ 

4.1 - Há alguma nova informação sobre desenvolvimentos dos processos em tribunal movidos 

contra a CMN? --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4.2 – E relativamente ao processo em concreto movido pelo assessor jurídico do anterior 

presidente da câmara, há alguma novidade? ---------------------------------------------------------------- 

5º. – Para quando a recolocação das soleiras (em frente ao restaurante “Sítio dos Petiscos”), que 

foram retiradas aquando das obras de consolidação do túnel do ascensor? --------------------------- 

 6º. – Fazer entrega de Requerimento sobre “Ajudas de Custo e outros recebimentos”. ----------- 

REQUERIMENTO                                                                                    

Exmo. Sr. Presidente, da                                                                                    

Câmara Municipal de Nazaré 

2450-901 Nazaré 

Esclarecimentos sobre Viagens e Ajudas de Custo. -------------------------------------------------------- 

Vem por esta forma, nos termos legais e regimentais aplicáveis, o vereador na Câmara Municipal 

de Nazaré, eleito pela CDU – Coligação Democrática Unitária – PCP-PEV, junto de V/Exa. 

requerer que sejam prestados esclarecimentos sobre as viagens realizadas pelos senhores, Walter 

Chicharro, enquanto Presidente da Câmara Municipal e pelo anterior vereador e atual 

Presidente da Câmara Municipal, Sr. Manuel Sequeira, bem como sobre as ajudas de custo 

percebidas no âmbito dessas deslocações e também custos com refeições. --------------------------- 

Ainda que sejam recebidas mensalmente pela CDU as informações das deslocações e das ajudas 

percebidas pelos eleitos do executivo, sentimos que faltam informações importantes que julgamos 

Enviado por e-mail para:  

manuel.sequeira@cm-nazare.pt; 

helena.pola@cm-nazare.pt; 

paula.veloso@cm-nazare.pt 
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obrigatórias para fundamentar os recebimentos e mesmo as deslocações que dão motivo ao 

recebimento das referidas ajudas de custo. ------------------------------------------------------------------ 

Assim. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando que: 

1. As viagens realizadas pelo Sr. Presidente da Câmara Municipal e vereadores, tanto em 

território nacional como internacional, implicam o uso de recursos públicos; ------------------------ 

2. É do interesse público e da transparência na gestão dos recursos municipais que sejam 

conhecidos os motivos, objetivos e resultados dessas viagens; ------------------------------------------- 

3. A atribuição de ajudas de custo deve ser justificada com base nas despesas efetivamente 

incorridas e na relevância das deslocações para o interesse do Município; ---------------------------- 

4. A prestação de contas e a transparência na administração pública são pilares fundamentais 

para assegurar a confiança dos cidadãos nas instituições democráticas; ------------------------------ 

Assim sendo, requer-se que o Sr. Presidente da Câmara Municipal: ---------------------------------- 

1. Apresente, de forma detalhada, a lista de todas as viagens realizadas nos últimos 24 meses do 

mandato pelo anterior presidente de câmara, Sr. Walter Chicharro, e também as realizadas nos 

últimos 24 meses pelo vereador e agora presidente de câmara, Sr. Manuel Sequeira, incluindo as 

datas, destinos, motivos e objetivos de cada deslocação; -------------------------------------------------- 

2. Esclareça o valor total das ajudas de custo percebidas no âmbito de cada uma dessas viagens, 

discriminando as despesas associadas a alojamento, alimentação, transporte, portagens e outras 

despesas pertinentes; --------------------------------------------------------------------------------------- 

3. Disponibilize cópias dos relatórios elaborados após cada viagem, nos quais se deve incluir 

uma análise dos resultados alcançados e a forma como os mesmos beneficiam o Município e os 

seus cidadãos; ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. Informe se houve alguma viagem cujos resultados não tenham sido concretizados, 

especificando os motivos para tal; ---------------------------------------------------------------------------- 



5. Esclareça se foram estabelecidos critérios claros e objetivos para a realização dessas viagens e 

para a atribuição das respetivas ajudas de custo, e se tais critérios estão regulamentados e se são 

de conhecimento público; ------------------------------------------------------------------------------------- 

6. Informe se houve realização de outras viagens para visitas a eventos, ou de representação, ou 

reuniões, ou consultas com entidades, ou outras, por parte dos mesmos eleitos, e nos mesmo 

espaço temporal, mas agora em representação e a expensas dos Serviços Municipalizados da 

Nazaré ou da Nazaré Qualifica, EM. ------------------------------------------------------------------------- 

7. Por fim, informe sobre a realização de refeições, de qualquer tipo, em que possam ter 

participado os membros do executivo, acima indicados, em representação de qualquer das 

entidades do Grupo Municipal da Nazaré nos últimos 24 meses, e envie cópias das respetivas 

faturas e da razão e fundamentação para tais refeições acontecerem e serem pagas pelo erário 

público municipal, caso essas tenham acontecido. --------------------------------------------------------- 

Solicitamos que este requerimento seja respondido e nos sejam fornecidas as necessárias 

respostas fundamentadas e os comprovativos, de modo a garantir a transparência e a prestação 

de contas a que o Município está obrigado. ----------------------------------------------------------------- 

Certos da vossa atenção e aguardando uma resposta célere e completa ao requerido, 

subscrevemo-nos com os melhores cumprimentos, Nazaré, 19 de agosto de 2024, O Vereador da 

CDU na Câmara Municipal da Nazaré, António Manuel Caria dos Santos “. ------------------------ 

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, que começou por dar algumas 

respostas: disse, que em relação às viagens e ajudas de custo, as respostas serão dadas por 

escrito. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 - Em resposta ao Vereador Paulo, e sobre a questão que se prendeu ao apoio às associações, 

culturais, desportivas, informou, que elas serão critérios que o próprio Conselho Municipal de 

Desporto, aprovou por unanimidade, existindo vários apoios, pontual, regular. Que o pontual, 

terá a haver com o momento, ou seja, que uma associação que pretenda candidatar-se, em 
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determinado momento, terá quarente e cinco dias para apresentar a sua candidatura, antes do 

evento acontecer; que será feita uma apreciação e que os critérios estarão todos aprovados e 

estipulados, e que será só pedir ao Setor Atividade e Desporto, que elabore um documento com 

todas essas datas. Que se poderá imaginar o evento da Nazaré Cup, que será um evento com uma 

organização pontual -  a associação candidatar-se-á e terá até quarente e cinco dias para 

apresentar a candidatura; que depois será feita a apreciação com base em todos os critérios, será 

feita uma avaliação do apoio disponível, e que depois do evento se ter concretizado, será 

apresentado um conjunto de faturas, que levam ao cumprimento dos critérios estabelecidos. ------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que perguntou se no processo todo, 

referenciado pelo Senhor Presidente, se seria determinada uma certa quantia? Qual seria o 

período, desde a reunião de câmara, até à entrega desse valor? Qual seria o procedimento? ------ 

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, para dizer que, poderão fazer chegar 

essas respostas por escrito, porque isso terá a ver com outro tipo de apoio. Como se saberá, no 

apoio ao desporto, o apoio poderá ser pontual, regular e ainda outros apoios; que o pontual, terá 

a  haver com o momento; que se uma associação se quiser candidatar em determinado momento, 

terá quarenta cinco dias, para apresentar a candidatura, e será o que a lei obriga -  quarenta 

cinco dias antes do evento acontecer, onde será feita uma apreciação, onde os critérios já estarão 

todos aprovados e estipulados, podendo-se depois, pedir ao setor de atividade física e desporto, 

que elabore um documento, com todos esses documentos e que os  fará chegar com todas essas 

datas. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que interveio para dizer que já conhecia o 

procedimento. Que pretenderá saber qual é o período até ao pagamento? Se haverá um período 

estipulado, e se o mesmo dependerá, da disponibilidade financeira do Município? ----------------- 

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, que respondeu que sim, e que o assunto 

estará claro. Que depois de se concretizar o evento, será apresentado um conjunto de faturas, que 



levarão ao cumprimento dos critérios estabelecidos. Que, por vezes até se arrastará, não havendo 

um prazo, definido para a entrega dessas faturas. ---------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que começou por esclarecer que, 

primeiro existem critérios de atribuição do subsídio, coisa que há uns anos atrás não existia; que 

para além de não existirem critérios, não se pagava, davam-se subsídios por parte da Câmara. – - 

Que quando se estará a pôr em causa os prazos de pagamento, disse que, existem eventos que só 

depois de se realizarem é que existem as despesas. Não se poderá só dizer que gastaram duzentos 

mil euros e que levaram essa quantia, tem que haver provas disso; que terá de ser analisado e só 

depois é que será pago. Se será pago em dez, quinze dias ou um mês, os serviços técnicos é que 

terão de o dizer, e que isso chegará por escrito. ------------------------------------------------------------ 

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, dando o exemplo do Nazaré Cup, em 

que foi aprovado um valor que todos acharam altíssimo, mas que depois na realidade, ficou bem 

longe do que aprovaram; mas que se poderá imaginar um valor de trinta mil euros que foi 

aprovado, mas que na realidade só foi pago quinze mil, porque foram só as despesas que foram 

apresentadas; porque se terá de cumprir um conjunto de tramitações que levam ao pagamento. --- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, para dizer que a Biblioteca de Instrução e 

Recreio (BIR) apresentou todas as despesas, e ainda não tinha recebido! Que se realmente existe 

algum prazo, como se processará isso? Que, já entregaram as despesas todas e estarão à espera 

de receber. Que, obviamente existirão trâmites, dentro do Município, em que serão recebidas as 

despesas, em que se fará uma avaliação, em que se verá o valor; que se tiver sido aprovado mil 

euros e só se der, quinhentos, que percebe. ------------------------------------------------------------------   

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, para acrescentar que o que falta, será o 

apoio regular, da formação da BIR, e que não terá conhecimento, que haja alguma falta de 

pagamentos de apoios pontuais; que estarão em condições de pagar, o que estará em dívida e que 
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irá ser pago, ainda durante o mês de agosto, até porque terá a haver com a formação e que 

querem que essa avance para a nova época, com as contas em dia. ------------------------------------- 

- Que em relação ao trânsito, que convidaria o Vereador António Manuel Caria, a visitar 

Sesimbra, para perceber o que será um caos, o que será a dificuldade em estacionar, em sítios 

que geograficamente serão impossíveis; que não poderão contrariar a lei da natureza, dois 

carros, não poderão ocupar simultaneamente o mesmo espaço, e que será esse o problema! que 

tudo têm feito para melhorar, as condições, promovendo aquilo que é a marca da Nazaré. --------- 

- O Gabinete de Mobilidade e Trânsito, estará a fazer esse trabalho, no sentido a dar respostas 

para minimizar, esse problema; ------------------------------------------------------------------------------- 

- Sobre as questões de estacionamento do Centro de Saúde, disse que, sabem que existe esse 

problema. Que, não existirão condições para criar mais lugares de estacionamentos, específicos, 

para o Centro de Saúde. Que, o Gabinete de Mobilidade e Trânsito, estará a tentar resolver, e 

que o ideal seria, termos estacionamentos para todos os funcionários, do centro e utentes. Quis, 

lembrar, que têm no Mercado Municipal, vendedores, e que nenhum deles terá lugar cativo de 

estacionamento; que têm sim, lugar para descargas. Que, serão problemas que terão de encarar 

com algum realismo e tentar suavizar de certa forma esses problemas. -------------------------------- 

Usou da palavra o Senhora Vereadora Regina Piedade, que relativamente à questão do 

planeamento do estacionamento, reforçou, que no dia vinte e dois de outubro de dois mil e 

dezoito, foi apresentado um plano de mobilidade urbana sustentável onde  intervenção, iria 

promover tudo que necessário para a mobilidade suave,  o estacionamento para a utilização de 

transporte publico, uma série de metas que terão que atingir até dois mil e trinta; que o 

documento estará disponível a todos, no portal da Câmara Municipal, para que possam ver e 

para poderem perceber que existe um planeamento e que esse planeamento terá que ser 

implementado a longo prazo, onde irão ser colocados sentidos únicos, planeados para mais 



estacionamentos; que o terão de promover, dentro do prazo, que se propuseram fazer,  até dois 

mil e trinta. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Quanto ao estacionamento do Centro de Saúde, disse que, a Técnica do Gabinete de Mobilidade 

e Trânsito, teve a oportunidade de apreciar a questão, e acrescentou que se fosse preciso, ela 

poderia explanar a situação e justificar.  Que, essa questão foi apreciada e que quando fizerem a 

afetação de um estacionamento para uma entidade se terão de focar no regulamento que se 

encontra em vigor; que estará muito restritivo naquilo que são estacionamentos afetos a 

determinadas identidades públicas e que o máximo serão dois lugares, e que no caso do Centro 

de Saúde, já serão seis lugares. Que se propuseram fazer, e fizerem, foi a alteração do 

regulamento, onde foi feito mais uma apreciação, de forma a perceberem até onde podiam 

alargar ou não os lugares afetos a entidades públicas. ---------------------------------------------------- 

Usou da palavra a Senhora Arquiteta Maria João Cristão, que acrescentou, que foi pedido 

estacionamento, para todos os funcionários, porque não seria só a entidade do Centro de Saúde a 

pedir estacionamentos, e se fossem reservar o estacionamento unicamente para os funcionários 

de cada entidade, que estariam a discriminar e que pelo principio de igualdade entre todas as 

entidades, deverão ser tratadas da mesma maneira. -  Deu um exemplo, disse que, se fossem 

reservar lugares para os funcionários da Câmara, que seria muito complicado; o que lhes foi 

dito, foi que estariam na disponibilidade de arranjar mais algum tipo de estacionamento, não só 

para funcionários, utentes, mas criando  estacionamento de lugares prioritários, coisa que o 

centro se Saúde não pediu; que não pediu estacionamentos para ambulâncias, grávidas, porque 

nesse sentido estariam disponíveis para tentar arranjar uma solução; que têm um 

estacionamento, num parque que foi cedido, ali perto do Nbar, e que se encontra a menos de cem 

metros; que os funcionários da Câmara, têm o estacionamento, da chamada Feira, perto da 

Câmara. Que, outra coisa que o Centro de Saúde pediu, foi, que fosse colocado um Polícia 

Municipal, a tomar conta do estacionamento, situação que se constituirá impossível, porque não 
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se terá Polícia Municipal, e que não seria prudente, ter uma pessoa afeta a tomar conta de um 

estacionamento, só para os funcionários do Centro de Saúde; que não seria uma situação real, ao 

serem colocados os lugares só para o Centro de Saúde, porque ninguém iria conseguir controlar 

se iram só estacionar os funcionários. Referiu ainda, que em relação ao estacionamento 

periférico, os parques, estarão quase sempre vazios, porque se usa a política de levar o carro até 

a porta de casa; que se tem muitos problemas com o estacionamento e a falta de civismo que não 

se consegue controlar! Que,  estarão a tentar melhorar, em termos de parques de estacionamento 

e criar zonas de estacionamento; gostariam de solicitar que sempre que souberem de zonas que 

possam ser utilizadas, como estacionamento, que informem, porque será uma maneira de se 

conseguir, chegar a um consenso para todos -  uma boa política de estacionamento e de 

mobilidade; que o estacionamento, ali perto da nova rodoviária e perto do mercado, será em duas 

zonas que ainda estarão em obras, e por isso, ainda não terem  aplicado a sinalização, a dizer 

que não é possível estacionar. --------------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Paulo Reis, que agradeceu a explicação dada pela Senhora 

arquiteta. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que relativamente, ao centro de saúde, e aos seus utentes, disse que tal será uma preocupação, 

porque existem pessoas debilitadas, idosas e de cadeiras de rodas, que terão de andar cento 

cinquenta metros, e isso já custará; que todos os parques de estacionamento deveriam de estar 

adequadas ás gravidas e deficientes. ------------------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Presidente Manuel Sequeira, que se referindo ás obras da Amadeu 

Gaudêncio, disse que, tiveram conhecimento que a mesma era prioritária, tendo prioridade dois; 

que fizeram tudo o que tinham a fazer - que candidataram a obra, e da parte da Câmara e do 

anterior responsável pela tutela, estava tudo conforme; que vieram a saber, que existem escolas, 

que ficaram para segundo plano, a da Marinha Grande, de Leiria e a da Nazaré. Que a única 

informação que têm será que o resto do processo estará a andar, que sabem que irá haver, novo 



financiamento, que irá haver reforço de verbas do Plano de Recuperação de Resiliência (PRR), e 

que não sabem se a Nazaré será contemplada. -------------------------------------------------------------- 

Usou da palavra a Senhora Vereadora Regina Piedade, quis reforçar e dizer que, a técnica do 

Gabinete Mobilidade e Trânsito, foi muito perentória no que explanou, porque acompanha de 

muito perto essas situações de trânsito e que se encontram a fazer de tudo para melhorar;  que  

estarão disponíveis para fazer o melhor que poderem; frisou que, no âmbito da fiscalização, têm 

um coordenador técnico e dois fiscais, que são incansáveis, e que tentam fazer o máximo que 

podem nomeadamente a  intervir em todas as situações que possam levar às contraordenações; 

que quando se fala de estacionamento, falasse de uma panóplia de coisas e abusos, que são feitos 

de verão e que será muito injusto dizer que não existe fiscalização; que ela existe, e que se 

encontram a decorrer, processos de contraordenação onde inclusive, existem processos de  

desobediência, em que fazem questão de mandar para o Ministério Público. Referenciou que é 

importante a colaboração da Policia Segurança Pública (PSP), mas que será quase 

humanamente impossível eles conseguirem atender a todas as situações em que tenham de 

intervir; deixou a ressalva e o reconhecimento do trabalho árduo que vão fazendo; que estará 

constantemente a enviar imagens ou pedir intervenções, e que relativamente aos assaltos que 

existem na Nazaré, que também têm que dar essa resposta. ----------------------------------------------- 

Usou da palavra o Senhor Vereador Orlando Rodrigues, que disse que, não sendo a sua aérea 

direta, mas que em relação à questão dos passadiços, será importante informar, que quando se 

fala de passadiços para o Concelho, existirá um primeiro critério – de quem será o terreno? Será 

municipal? Não será! De quem será a jurisdição? Será municipal? Não será! Que se estará a 

falar de terrenos privados, de domínio público marítimo, ou seja, Agência Portuguesa do 

Ambiente (APA). Que, o Engenheiro Ricardo Mendes, já o acompanhou, algumas vezes, em 

diligências com a APA, em que eles não autorizaram, e que para colocarem aqueles prumos que 
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lá estão, foi uma confusão. Há constrangimentos indiretos, e mesmo querendo fazer, não serão 

autorizados. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- Que quando o Vereador da CDU, João Paulo Delgado, disse que será um turismo de massas, 

que beneficia poucos e incomoda muitos, ressalvou que a Nazaré sempre foi terra de turismo, 

existindo uma grande diferença -  agora deixou de ter turismo sazonal. -------------------------------- 

O Senhor Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou um voto de louvor, que foi 

aprovado por unanimidade e que se transcreve: ------------------------------------------------------------ 

“O vereador independente, proposto pelo PCP nas listas da CDU para a Câmara Municipal da 

Nazaré (CMN), presente nesta reunião em substituição do eleito por esta força política, vem 

apresentar um Voto de Louvor, nos seguintes termos: ----------------------------------------------------- 

 É com imensa satisfação que propomos, nesta reunião, um voto de louvor à Associação Nazaré 

Beach Handball Team (Nazaré BHT) pelos feitos extraordinários alcançados recentemente pelos 

seus atletas no Portugal Beach Handball Tour, assim como pelo seu contributo inestimável ao 

desenvolvimento do andebol de praia em Portugal. -------------------------------------------------------- 

Em primeiro lugar, destacamos a equipa Sénior Masculina da Nazaré BHT que, após uma 

competição intensa e extremamente disputada, se sagrou Campeã Nacional da 1.ª Divisão, ao 

vencer, na final realizada entre os dias 2 a 4 de agosto na Praia de Marbelo, em Espinho, a 

equipa do GRD Leça SPAR por 2-1. Este triunfo, conseguido após uma final altamente disputada, 

vencida por 2-1 contra o GRD Leça SPAR, evidencia a resiliência, o espírito de equipa e a 

dedicação exemplar de todos os atletas e equipa técnica envolvidos. A Nazaré BHT demonstrou, 

em todas as etapas da competição, a sua capacidade competitiva e excelência desportiva, 

destacando-se em provas anteriores realizadas na Foz do Arelho e em Matosinhos, onde 

alcançaram o 2.º lugar. Uma menção especial é devida ao jogador Aldrin Rodrigues, que foi 

justamente reconhecido como o jogador mais valioso (MVP) da etapa final, destacando-se como 

uma peça fundamental no sucesso da equipa. --------------------------------------------------------------- 



Em segundo lugar, este voto de louvor não pode deixar de se estender a toda a estrutura do clube, 

que conta com mais de 200 atletas distribuídos pelos vários escalões, e assim se afirma como uma 

das maiores e mais respeitadas Escolas de Formação de Andebol de Praia do País, sendo a maior 

da Região Centro. O jovem clube, que conseguiu agregar num só as várias vontades e aptidões 

dispersas nos vários clubes locais, tornando este o único representante local do andebol de praia, 

tem sido um baluarte no crescimento e desenvolvimento do andebol de praia em Portugal, 

proporcionando uma formação de excelência aos seus atletas e contribuindo para a promoção do 

desporto a nível regional e nacional. Razão pela qual conta com o apoio desta autarquia. --------- 

Destacamos também a performance das Seniores Femininas, que, com esforço e dedicação, 

alcançaram o 4.º lugar nacional no mesmo torneio, demonstrando o seu valor e a promessa de 

futuras conquistas. Além disso, os escalões de formação merecem igualmente ser enaltecidos, com 

todos os escalões Sub-14, Sub-16 e Sub-18, masculinos e femininos, a sagrarem-se Campeões 

Regionais de Leiria, garantindo o apuramento para a Fase Final do Campeonato Nacional. É de 

realçar, em particular, o escalão Sub-18 Feminino, que conquistou um brilhante 3.º lugar 

nacional, reforçando a posição do clube como uma referência na formação de jovens talentos. ---- 

Assim, enquanto representantes da população local, propomos que seja registado nos anais desta 

instituição o mais elevado louvor e o merecido reconhecimento do executivo da Câmara 

Municipal à Nazaré Beach Handball Team, aos seus atletas, equipa técnica e dirigentes, pelo 

exemplo de dedicação, espírito desportivo e amor ao associativismo que tão bem dignificam a 

Nazaré e o desporto nacional. Este voto de louvor é um tributo ao esforço coletivo e ao sucesso 

alcançado, que servirá de inspiração para futuras gerações de atletas e para novas vitórias no 

andebol de praia.” Nazaré, 19 de agosto de 2024 ---------------------------------------------------------- 

 O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré, -------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos”. --------------------------------------------------------------------------  
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492/2024 -  RELAÇÃO DE DESPACHOS DO MÊS JULHO 2024 

Para conhecimento é presente informação n.º 226/DPU/2024, datada de 2024.08.01 sobre o 

assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --- 

A Câmara por unanimidade, tomou conhecimento. --------------------------------------------------------- 

493/2024 –  DESPACHO Nº. 75/2024 – RATIFICAÇÃO - REALIZAÇÃO DO TORNEIO 

INTERFEDERATIVO DE FUTEBOL DE PRAIA DA JUVENTUDE SOCIALISTA – 

CEDENCIA DO CAMPO ANEXO AO ESTÁDIO DO VIVEIRO “JORDAN SANTOS” 

Para ratificação é presente despacho do Senhor Presidente da Câmara n.º 75/2024, datado de 

2024.08.02, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrita. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos – “Se nada têm contra a cedência do espaço, 

visto ser comum que tal aconteça, quanto a este despacho já temos algumas coisas a referir, dado 

o mesmo apresentar eventuais erros que importa esclarecer, além de que o pedido efetuado pelo 

promotor do evento não está junto ao procedimento, como julgamos que deveria constar para 

conhecimento de todo o executivo, mas que também habitualmente não aparecem. ------------------ 

Assim, perguntamos em primeiro lugar, se o Estádio mudou de nome? (Aparece referenciado 

como Estádio do Vieiro. Duas vezes.) ----------------------------------------------------------------------- 

Depois, saber se este despacho foi assinado/passado já depois do evento ter acontecido, visto a 

data da assinatura ser posterior à realização do evento? ------------------------------------------------- 

Por fim, saber se as necessárias licenças foram obtidas e pagas pelos requerentes antes do evento 

se realizar? ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Deliberado por maioria ratificar, com quatro votos a favor dos membros do PS, dois votos a favor 

dos membros do PSD e uma abstenção, do membro da CDU, o Despacho Nº. 75/2024. ------------- 

494/2024 - DESPACHO N.º 76 / 2024 (PARA RATIFICAÇÃO) 10.ª ALTERAÇÃO 

PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO DA DESPESA E A 7.ª AO PAM 

Para ratificação é presente despacho do Senhor Presidente da Câmara n.º 76/2024, datado de 

2024.08.05, sobre o assunto acima referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se 

dá por transcrita. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, “lamentou que que só após a reunião do dia 

5 de agosto, o executivo inicie o procedimento para concretização da esterilização de animais 

errantes que já tinha anunciado várias semanas antes. ---------------------------------------------------- 

Disse ainda não terem dúvidas de que estes como outros processos só se descolam e iniciam pela 

muita pressão da oposição nos órgãos autárquicos, mas também quando os munícipes se 

manifestam aqui para obterem os seus direitos. ------------------------------------------------------------- 

Tomara que mais pessoas tivessem a coragem de participar na vida ativa da nossa comunidade 

porque, sem dúvida, as coisas estariam mais bem resolvidas”. ------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, ratificar o Despacho Nº. 76/2024 ----------------------------------------- 

495/2024 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO – EDIFÍCIO MISTO, 

HABITAÇÃO, COMÉRCIO/SERVIÇOS  

Presente processo obras n.º 87/18, com requerimento n. º 812/18, local – Rua 25 de Abril – 

Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, concordar, com a declaração de caducidade do ato que aprovou o 

projeto de arquitetura, nos termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento 

Urbanístico. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 495/2024 e até ao 503/2024 inclusive, 

nos seguintes termos: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 495/2024, 496/2024, 497/2024, 498/2024, 499/2024, 500/2024, 

501/2024, 502/2024, 503/2024, da reunião de câmara de 19 de agosto de 2024, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024--------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

496/2024 – PEDIDO DE LICENCIAMENTO DE ALTERAÇÃO A UMA OPERAÇÃO DE 

LOTEAMENTO/REPARCELAMENTO COM OBRAS DE URBANIZAÇÃO, SITO NA RUA 

GRUPO DESPORTIVO “OS NAZARENOS” - NAZARÉ 

Presente processo obras n.º 459/17, com requerimento n. º 1396/24, local – Rua Grupo 

Desportivo “Os Nazarenos” – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, disse pelo que entendem, o Pelo que 

entendemos, o promotor pode fazer este pedido de reparcelamento, sem ter que apresentar 

qualquer justificação de outrem por ser ainda o único proprietário dos espaços em construção, 

certo? -------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Esperamos a resposta para poder continuar… -------------------------------------------------------------- 
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Assim, e ao contrário do que referem no ponto 14 da informação, julgamos que todas as 

alterações agora promovidas aumentam o volume das construções, visto haver uma diferença 

para mais, de 522 m2, mesmo que algumas construções tenham diminuído de volume, outras 

aumentaram e a diferença existe. Pelo menos pelas nossas contas. -------------------------------------- 

Ora, assim sendo, entre outras questões que possam surgir, colocamos a questão de saber se esta 

alteração ainda vai ter contabilização de espaços a ceder ao domínio público, ou não? ------------- 

O que está em causa aqui, nem é tanto a legalidade da aceitação de o promotor poder ou não 

fazer as alterações, mas sim a defesa do interesse público a que estamos obrigados por Lei. ------- 

No caso presente, o que nos incomoda é a contradição da informação recebida em que os 

serviços informam de que não há aumento de área de construção, quando, caso estejamos a 

analisar bem o assunto com os dados que nos enviaram, tal não se verifica verdadeiro. ------------- 

Como não somos técnicos e apenas nos guiamos pela análise política aos documentos, julgamos 

que era importante que este ponto fosse retirado e esclarecidas as nossas dúvidas com 

fundamentação técnica e jurídica e então voltasse a nova reunião. Isto tudo para nossa proteção e 

dos próprios serviços”. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade retirar o ponto. --------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 495/2024 e até ao 503/2024 inclusive, 

nos seguintes termos: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  



Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 495/2024, 496/2024, 497/2024, 498/2024, 499/2024, 500/2024, 

501/2024, 502/2024, 503/2024, da reunião de câmara de 19 de agosto de 2024, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 
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favorável. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024--------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

497/2024 – PROCESSO DE VISTORIA Nº. 112/20 – RESULTADO DA AUDIÊNCIA PRÉVIA  

Presente processo de vistoria Nº. 112/20, com requerimento n. º 813/24, Local – Rua Dr. António 

Duarte Pimpão, Lote 14, Urbisol, 2450-170 Nazaré, acompanhado de informação técnica da 

Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá 

por transcrita. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos “Este processo demonstra bem a inação de 

alguns dos serviços públicos que deviam servir o cidadão e a sua segurança com rapidez e 

eficiência. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Não tínhamos em 2021, como não temos hoje, quaisquer dúvidas sobre a necessidade da urgente 

resolução deste processo. Tal como não as temos sobre as consequências e responsabilidades que 

daí advenham num futuro próximo para pessoas e bens, se um dia destes desabar uma peça, ou 

mesmo uma varanda inteira, em cima de alguém. ---------------------------------------------------------- 

Não podemos ser condescendentes com situações deste género quando estão em causa a 

segurança de pessoas e bens. Falámos vezes sem conta sobre este assunto durante estes anos e, 

sinceramente, julgámos que já tinha sido tudo resolvido. Sabem bem qual a nossa posição sobre o 

assunto, neste aspeto não é preciso dizermos mais nada. -------------------------------------------------- 

Já quanto ao envio deste procedimento e desta informação, sem que nela se veja apensa a 

informação da comissão de vistorias de 29 de julho de 2024, com a ref. PI813/24,4, lá bem 

referida, temos que lamentar essa falta porque assim não podemos decidir com conhecimento de 

todo o procedimento, pois não sabemos o que lá é proposto. --------------------------------------------- 



A CDU, neste caso, não imputará este problema como causa para a retirada deste ponto, dada a 

urgência que há em se resolver o problema e de modo a não atrasar mais essa resolução. ---------- 

Assim, propomos que este ponto seja deliberado hoje, para evitar qualquer consequência nefasta 

que possa acontecer no tempo que medeia as reuniões do executivo.” ---------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, com base nas deliberações camarárias já tomadas no âmbito deste 

processo e face à perigosidade existente, indeferir o pedido efetuado pela Administração do 

Condomínio e determinar na notificação a efetuar que sejam apresentadas as sondagens já 

aprovadas e notificadas no prazo máximo de 10 dias conforme o previsto no CPA. ------------------ 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 495/2024 e até ao 503/2024 inclusive, 

nos seguintes termos: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 
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Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 495/2024, 496/2024, 497/2024, 498/2024, 499/2024, 500/2024, 

501/2024, 502/2024, 503/2024, da reunião de câmara de 19 de agosto de 2024, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024--------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

498/2024 – PROJETOS DE ESPECIALIDADES DE OBRAS DE EDIFICAÇÃO 

Presente processo obras n.º 298/23, com requerimento n. º 1268/24, local – Rua S.. Isidro, 

Raposos - Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 



Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 495/2024 e até ao 503/2024 inclusive, 

nos seguintes termos: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 
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Os Srs. Vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 495/2024, 496/2024, 497/2024, 498/2024, 499/2024, 500/2024, 

501/2024, 502/2024, 503/2024, da reunião de câmara de 19 de agosto de 2024, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024--------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

499/2024 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO – AMPLIAÇÃO DE UM 

EDIFÍCIO 

Presente processo obras n.º 352/24, com requerimento n. º 1403/24, local – Rua Alto Romão, Nº. 

10, Pederneira – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o indeferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 495/2024 e até ao 503/2024 inclusive, 

nos seguintes termos: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 495/2024, 496/2024, 497/2024, 498/2024, 499/2024, 500/2024, 



 

 

                         CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ     FL      

 

35 
 

501/2024, 502/2024, 503/2024, da reunião de câmara de 19 de agosto de 2024, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024--------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

500/2024 – PROJETOS DE ESPECIALIDADES DE OBRAS DE EDIFICAÇÃO  

Presente processo obras n.º 694/23, com requerimento n. º 1185/24, local – Rua 25 de Abril – 

Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz 

parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ---------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 495/2024 e até ao 503/2024 inclusive, 

nos seguintes termos: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  



Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 495/2024, 496/2024, 497/2024, 498/2024, 499/2024, 500/2024, 

501/2024, 502/2024, 503/2024, da reunião de câmara de 19 de agosto de 2024, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 
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favorável. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024--------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

501/2024 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO 

Presente processo obras n.º 482/24, com requerimento n. º 1383/24, local – Rua Francisco 

Teixeira Freire, Lote 21 – Nazaré, acompanhado de informação técnica da Divisão de 

Planeamento Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, nos termos da proposta de 

decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ----------------------------------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 495/2024 e até ao 503/2024 inclusive, 

nos seguintes termos: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 



Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 495/2024, 496/2024, 497/2024, 498/2024, 499/2024, 500/2024, 

501/2024, 502/2024, 503/2024, da reunião de câmara de 19 de agosto de 2024, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024--------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

502/2024 – LICENCIAMENTO PARA OBRAS DE EDIFICAÇÃO 
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Presente processo obras n.º 411/24, com requerimento n. º 1347/24, local – Fonte da Galinha – 

Serra da Pescaria, Famalicão, acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento 

Urbanístico, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o projeto de arquitetura, condicionado à celebração de um 

contrato de obras de urbanização, com base nos fundamentos e termos da proposta de decisão da 

Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 495/2024 e até ao 503/2024 inclusive, 

nos seguintes termos: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 



Nazaré, 19 de agosto de 2024 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 495/2024, 496/2024, 497/2024, 498/2024, 499/2024, 500/2024, 

501/2024, 502/2024, 503/2024, da reunião de câmara de 19 de agosto de 2024, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024--------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

503/2024 – PROJETOS DE ESPECIALIDADES DE OBRAS DE EDIFICAÇÃO 

Presente processo obras n.º 717/23, com requerimento n. º 1303/24, local – Marcão - Famalicão, 

acompanhado de informação técnica da Divisão de Planeamento Urbanístico, que faz parte da 

pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade concordar, com o deferimento do pedido de licenciamento, nos 

termos da proposta de decisão da Chefe de Divisão de Planeamento Urbanístico. ------------------- 
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O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, apresentou declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

“O vereador independente, proposto pelo PCP e eleito nas listas da CDU para a Câmara 

Municipal da Nazaré, vem apresentar esta declaração de voto, que serve para cada um dos 

pontos da Ordem do Dia desta reunião, desde o número 495/2024 e até ao 503/2024 inclusive, 

nos seguintes termos: -------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando que os nossos conhecimentos técnicos para analisar os processos de obras que nos 

foram apresentados não são suficientes para formar uma opinião profissional abalizada e capaz;  

Considerando, ainda, que da leitura feita a este procedimento, reconhecemos constarem as 

informações profissionais consagradas nos documentos pelos técnicos especializados da 

autarquia; --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Considerando, também, que os referidos documentos foram aceites pelos diretores de serviços, ou 

chefes de divisão, que os aceitam como bons e os propõem para poderem ser enviados ao 

executivo para deliberação; ------------------------------------------------------------------------------------ 

Considerando, por fim, que o eleito pela CDU aceita, de boa-fé, os documentos referentes a estes 

procedimentos, porque lhe foram enviados por despacho do Sr. Presidente da Câmara que assim 

agendou o assunto para a presente reunião do executivo municipal. ------------------------------------ 

Então, é com base nos considerandos acima elencados que votamos favoravelmente este ponto da 

ordem de trabalhos. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024 ---------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador da CDU na Câmara Municipal da Nazaré ---------------------------------------------------- 

António Manuel Caria dos Santos.” -------------------------------------------------------------------------- 

Os Srs. Vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, apresentaram declaração de voto que se 

transcreve: -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 



Os vereadores, Paulo Reis, Edmundo Eustáquio, eleitos pelo PSD vem apresentar declaração de 

voto favorável nos pontos 495/2024, 496/2024, 497/2024, 498/2024, 499/2024, 500/2024, 

501/2024, 502/2024, 503/2024, da reunião de câmara de 19 de agosto de 2024, nos seguintes 

termos: ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Tendo em linha de conta que os nossos conhecimentos técnicos para analisar devidamente este 

tipo de processos têm algumas limitações não nos permitindo formar uma opinião bem 

fundamentada sobre os mesmos, tomamos como base das nossas decisões a análise, informações 

e pareceres dos técnicos superiores especializados da autarquia, por esta razão, e não nos tendo 

sido apresentados quaisquer motivos para deliberar em contrário, apresentamos o nosso voto 

favorável. -------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Nazaré, 19 de agosto de 2024--------------------------------------------------------------------------------- 

Paulo Reis ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Edmundo Eustáquio.” ----------------------------------------------------------------------------------------- 

504/2024 – PROJETO DE REGULAMENTO MUNICIPAL PARA A RECOLHA E 

TRATAMENTO DE RESÍDUOS DE CONSTRUÇÃO E DEMOLIÇÃO DA NAZARÉ – 

APROVAÇÃO FINAL 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal para 

aprovação é presente informação n.º 283/DOMA-GA/2024, datada de 2024.08.01, sobre o 

assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --- 

Deliberado por unanimidade aprovar o Regulamento Municipal para a Recolha e Tratamento de 

Resíduos de Construção e Demolição e enviar à Assembleia Municipal, para deliberação final.  

505/2024 – CONCURSO PÚBLICO PARA ATRIBUIÇÃO DE LICENÇAS DE CIRCULAÇÃO 

DE VEÍCULOS AFETOS À ATIVIDADE DE ANIMAÇÃO TURÍSTICA 
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Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 290/DOMA-

GMT/2024, datada de 2024.08.12, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de 

documentos da reunião e se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a abertura do procedimento de Concurso Público para 

atribuição de licenças de Circulação de Veículos Afetos à Atividade de Animação Turística e à 

nomeação do júri, conforme informação técnica. ----------------------------------------------------------- 

506/2024 - REGULAMENTO DE APOIO À FAMÍLIA - APOIO À NATALIDADE _ 

DEFERIMENTO DA 2.ª E ÚLTIMA TRANCHE DE APOIO -  CANDIDATURAS MARÇO 

DE 2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 105/GAS/2024, datada 

de 2024.08.01 sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e 

se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o pagamento das devidas comparticipações monetárias às 

candidaturas de março 2024 assinaladas, e deferimento da 2ª. e última tranche de apoio, no valor 

de dois mil euros, e iniciar os ulteriores trâmites processuais, nos termos do nº. 3 do artigo 10º do 

Regulamento de Apoio à família de acordo com a Informação Nº. 105/2024 datada de 

2024/08/01, do Gabinete de Ação Social. -------------------------------------------------------------------- 

507/2024 - REGULAMENTO DE APOIO À FAMÍLIA - APOIO À NATALIDADE _ 

DEFERIMENTO DE CANDIDATURAS DA 2.ª TRANCHE E ÚLTIMA TRANCHE DO 

APOIO -  MAIO 2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 112/GAS/2024, datada 

de 2024.08.09 sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e 

se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o pagamento das devidas comparticipações monetárias às 

candidaturas de maio 2024 assinaladas, e deferimento da 2ª. e última tranche de apoio, no valor 



de oitocentos euros, e iniciar os ulteriores trâmites processuais, nos termos do nº. 3 do artigo 10º 

do Regulamento de Apoio à família de acordo com a Informação Nº. 112/2024 de 2024/08/09, do 

Gabinete de Ação Social. --------------------------------------------------------------------------------------- 

508/2024 - REGULAMENTO DE APOIO À FAMÍLIA - APOIO À NATALIDADE _ 

DEFERIMENTO DE CANDIDATURAS E DA 1.ª TRANCHE DO APOIO -  JULHO 2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 106/GAS/2024, datada 

de 2024.08.01 sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e 

se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, o pagamento das devidas comparticipações monetárias às 

candidaturas de julho 2024 assinaladas, e deferimento da 1ª. tranche de apoio, no valor de dois 

mil euros, e iniciar os ulteriores trâmites processuais, nos termos do nº. 3 do artigo 10º do 

Regulamento de Apoio à família de acordo com a Informação Nº. 106/2024 de 2024/08/01, do 

Gabinete de Ação Social. --------------------------------------------------------------------------------------- 

509/2024 – APOIO FINANCEIRO – CONSTRUÇÃO ERPI – ESTRUTURA RESIDENCIAL 

PARA PESSOAS IDOSAS – CENTRO SOCIAL DA FREGUESIA DE FAMALICÃO 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal para 

deliberação final, é presente Proposta datada de 2024.08.09 sobre o assunto acima referido que 

faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. ------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade aprovar, a proposta de disponibilização do apoio financeiro no 

valor de 64.000,00€ (sessenta e quatro mil euros) para o ano de 2024 e enviar à Assembleia 

Municipal, para aprovação dos compromissos plurianuais constantes da proposta. ----------------- 

510/2024 – CONCURSO PARA DIRIGENTES INTERMÉDIOS DE 3º. GRAU 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, e posterior envio à Assembleia Municipal para 

deliberação final, são presentes documentos – Informação Nº. 81/2024 de 09/08/2024, SMN, 
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sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por 

transcrita. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos “Perguntou apenas se o documento que está na 

pasta da reunião tem a assinatura da Presidente dos SMN”. --------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade, retirar o ponto. ------------------------------------------------------------- 

511/2024 – PROPOSTA – PLANO ESTRATÉGICO E DE ORDENAMENTO DO PORTO DA 

NAZARÉ  

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente Proposta – de 2024/08/11, sobre o 

assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita. --- 

O Sr. º Vereador António Manuel Caria dos Santos, referiu que de acordo, com a elaboração do 

Plano. Iremos acompanhar depois esses trabalhos. -------------------------------------------------------- 

Já quanto à intervenção do vereador Salvador Formiga, preocupa-nos a informação de que 

pretende deixar o plano pronto até ao final deste mandato. Isto porque, em nosso entender, é 

muito tempo de demora nessa elaboração do Plano, porque, tal como está nesta resolução se 

limitam novos licenciamentos de novas atividades até à elaboração e aceitação do referido Plano. 

Assim sendo, veda-se pelo menos durante mais de um ano a possibilidade aos promotores que 

pretendam ali investir de o fazerem. Julgo que todos sabemos que existe já, pelo menos um, que 

está disposto a avançar com um investimento para breve. Não concordamos com este tempo 

anunciado. Julgamos que deveria haver uma maior preocupação em encurtar esse prazo, quiçá 

até final deste ano. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

É a nossa opinião. Porque ao contrário do que disse o vereador do executivo que governa e do 

que pensa e quer fazer passar o PS, na CDU não somos contra a iniciativa privada e os negócios 

privados quando eles trazem também benefícios gerais às populações. Somos contra quando eles 

chocam com os serviços públicos na tentativa de os substituir, diminuir ou prejudicar, e contra a 



especulação e exploração da economia na tentativa de obtenção de maiores lucros à conta do 

erário público e dos trabalhadores e restantes cidadãos.” ------------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade aprovar, a proposta – Plano Estratégico e de Ordenamento do 

Porto da Nazaré. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

512/2024 – PROPOSTA-AQUISIÇÃO DE ALIMENTOS PARA A CONFEÇÃO DE 

REFEIÇÕES, PARA O PERÍODO DE JANEIRO A JUNHO 2025 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 32/GEDUC/2024, 

datada de 2024.08.08, sobre o assunto acima referido que faz parte da pasta de documentos da 

reunião e se dá por transcrita. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. º Vereador António Manuel Caria dos Santos, começou por dizer que esta proposta não 

deve estar bem construída, ou, caso esteja, não vemos necessidade de atribuir a dupla anualidade 

aos compromissos ali colocados, pois os mesmos só se referem ao ano 2025. ------------------------- 

Assim, agradecemos que nos expliquem onde está a necessidade de aprovar os compromissos 

plurianuais numa proposta que tem por título: AQUISIÇÃO DE ALIMENTOS PARA A 

CONFECÇÃO DE REFEIÇÕES, PARA O PERÍODO DE JANEIRO A JUNHO 2025. --------------- 

Não temos mais nada a referir, a não ser que aguardamos as respostas que entenderem. ----------- 

… ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Votamos o ponto, mas não estamos totalmente de acordo com as respostas recebidas.” ------------- 

Deliberado por unanimidade remeter à Assembleia Municipal a Proposta de assunção e 

repartição dos compromissos plurianuais constantes da proposta. -------------------------------------- 

513/2024 - MINUTA DO PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO – CINEMA NA PRAÇA 2024 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente informação n.º 156/GPC/2024, datada 

de 2024.08.08, que anexa minuta de protocolo, entre o Município da Nazaré e a Regiconcerto 

Produção Musical e Audiovisual, Lda., com vista à realização do evento “Cinema na Praça”, no 

dia 20 de agosto de 2024. -------------------------------------------------------------------------------------- 
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A minuta de Protocolo acima referida, faz parte da pasta de documentos da presente reunião que 

se dá por transcrita. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Sr. º Vereador António Manuel Caria dos Santos, disse que pelo menos este ano não veio aqui 

um despacho já depois do acontecimento ter sido realizado. --------------------------------------------- 

Esperamos que tudo corra bem. E relativamente ao trânsito, também esperamos que não se 

fechem novamente as estradas cedo demais por causa de uma projeção de cinema ao ar livre. ---- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Minuta de Protocolo de Colaboração – Cinema na Praça 

2024. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

514/2024 – PROPOSTA – PROTOCOLO GERAL DE ATUAÇÃO ENTRE A SOCIEDAD DE 

PROMOCIÓN EXTERIOR DE LANZAROTE, SA. E CÂMARA MUNICIPAL DA NAZARÉ 

PARA O DESENVOLVIMENTO DO PROJETO UNIQUE SURFING SPOTS 

Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente Proposta acima referenciada e que faz 

 parte da pasta de documentos da presente reunião que se dá por transcrita. -------------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos, referiu nada tem a opor relativamente ao que 

vem proposto. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Chamamos apenas a atenção para o alerta feito na cláusula 7ª., quanto à proteção de dados e o 

que aparece na cláusula 5ª. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Deliberado por unanimidade aprovar, a proposta de protocolo a celebrar entre o Município da 

Nazaré e a Sociedad de Promoción Exterior de Lanzarote, SA. ------------------------------------------ 

515/2024 – PROPOSTA DOS VALORES CALCULADOS PARA ATRIBUIÇÃO DE 

SUBSÍDIO À ACD “O SÓTÃO”, ADTT – NAZARÉ BEACH HANBALL TEAM; AD 

“NAZARÉ 2022”; CDAN, NO ÂMBITO DO REGULAMENTO DE APOIO ÀS 

ASSOCIAÇÕES DESPORTIVAS DO CONCELHO DA NAZARÉ (RAADCN) – ATIVIDADES 

DE CARÁCTER REGULAR 2024 



Para apreciação e votação do Órgão Executivo, é presente Informação Nº. 87/SAFD/2024 datada 

de 2024/08/12, sobre o assunto acima referido e que faz parte da pasta de documentos da 

presente reunião que se dá por transcrita. ------------------------------------------------------------------- 

Deliberado por unanimidade aprovar, a proposta dos Valores Calculados para atribuição de 

subsídio à ACD “O Sótão”; ADTT – Nazaré Beach Handball Team; AD “Nazaré 2022”; CDAN, 

no âmbito do Regulamento de Apoio às Associações Desportivas do Concelho da Nazaré 

(RAADCN) – Atividades de carácter regular 2024. -------------------------------------------------------- 

516/2024 – PRESENTE PROPOSTA DA CDU PARA REVOGAÇÃO DA DELIBERAÇÃO DO 

PONTO 275/2023, TOMADADA EM REUNIÃO DE CÂMARA DO DIA 18 DE DEZEMBRO 

DE 2023 E DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO TEOR DA MESMA E REMETER À 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL PARA DELIBERAÇÃO FINAL 

Para revogação da deliberação do ponto 275/2023, tomada em Reunião de Câmara do passado 

dia 18.12.2023, é presente Proposta da CDU, datada de 2024/08/19, sobre o assunto acima 

referido, que faz parte da pasta de documentos da reunião e se dá por transcrita e remeter à 

Assembleia Municipal para deliberação final. -------------------------------------------------------------- 

O Sr. Vereador António Manuel Caria dos Santos - Apenas quis referir que, com esta proposta, 

que todos aqui conhecem a razão da sua apresentação, pretendemos encerrar um capítulo menos 

bom do processo democrático na nossa terra. --------------------------------------------------------------- 

Apenas pedimos a sua aprovação, para que a população da Freguesia de Valado dos Frades não 

se sinta desrespeitada perante a restante população das restantes freguesias do concelho, no que 

a este processo diz respeito, e assim todos seguirmos em frente na defesa dos interesses e 

objetivos de desenvolvimento das populações locais. ----------------------------------------------------- 

Quanto à apresentação acontecer por proposta da CDU, ela aparece porque o executivo foi 

informado na reunião de câmara, há cerca de um mês, da necessidade de se repor a legalidade 
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relativamente ao que se passou. E, informámos na altura, que se o executivo não apresentasse a 

proposta rapidamente nós mesmos a apresentaríamos, como agora fizemos.” ------------------------ 

Deliberado por unanimidade aprovar, a Proposta de revogação da deliberação camarária do 

ponto 275/2023 tomada em reunião de 18.12.2023 e remeter à Assembleia Municipal a proposta 

de modificação do contrato Interadministrativo de delegação de competências da Câmara 

Municipal da Nazaré na Junta de Freguesia de Valado dos Frades. ------------------------------------ 

ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião o Exmo. Presidente declarou encerrada a 

ordem de trabalhos, eram treze horas e trinta minutos, pelo que de tudo, para constar, se lavrou 

a presente ata, que vai ser assinada pelo próprio e pela Secretária, que a leu em voz alta, tendo a 

respetiva minuta sido aprovada e rubricada. ---------------------------------------------------------------- 
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